令和6年度 第11号



教育目標: やさしく かしこく たくましく

令和7年3月19日 第316号 Tel 0250-41-0055 Fax 0250-41-0056 五泉市立橋田小学校



例年になく積雪が多い冬でしたが、グラウンドの雪もあっという間に溶け、土の感触と外の 空気を肌で感じながら、子どもたちが屋外で元気に遊ぶ姿が見られるようになりました。

まもなく令和6年度が終了します。4月の始業式で、「元気にあいさつし合い、ありがとうをたくさん伝え合って、笑顔あふれる毎日行きたくなる学校をつくっていこう」と子どもたちに伝え、取り組んで参りました。「ありがとう」の語源は、形容詞「有り難し」です。「有ること」が「難しい」様を表し、「滅多にない」や「めずらしい」いう意味があります。そのことが起こってくれたことに感謝することから、「ありがとう」という言葉になったのだそうです。

この1年間、学校生活の様々な場面で「ありがとう」が聞かれましたが、この1か月は特に「ありがとう」があふれていました。5年生が中心となって企画運営した6年生を送る会では、6年生と在校生がお互いに「ありがとう」を送り合いました。6年生は先日、一人ひとりからの「ありがとう」を色紙に寄せ、全教職員に届けてくれました。おいしい給食をつくってくださった調理員さんにも、毎日給食のワゴンに「ありがとう」のメッセージを乗せて返却していました。4年生は、お世話になった地域の方々を招いて「ありがとうの会」を開きました。お越しいただいた地域の方々からも、子どもたちの思いがこもった発表に対して「ありがとう」の言葉をたくさんいただきました。そして、今年度最後の朝の読み聞かせの日は、1~4年生が楽しい読み聞かせをしてくださった地域ボランティアの方に「ありがとう」の寄せ書きを渡しました。「ありがとう」と言われた人も、言った人も心地よい気分になり、どの場面でも、笑顔があふれ、温かな空気が流れていました。「ありがとう」はまさに、人のありがたみに気付く魔法の言葉であり、「ありがとう」という言葉の力を感じたひと月でした。

最後になりましたが、6年生は、3月24日の卒業証書授与式を最後に、6年間の義務教育を終え、橋田小学校を巣立っていきます。卒業生及び保護者の皆様に心からお祝いを申し上げます。そして、この一年間、保護者・地域の皆様には、本当に多くのご支援、ご協力をいただきました。おかげをもちまして、子どもたち一人ひとりの確かな成長を実感できました。教職員一同を代表し、感謝の気持ちを伝えます。ありがとうございました。 (校長 梅川 智子)

6年生に感謝をこめて… 6年生を送る会

2月27日(木)に、もうすぐ卒業する6年生に感謝の気持ちを伝える6年生を送る会を行いました。たくさんの保護者の皆様にも参観いただき、ありがとうございました。

この日に向けて、5年生を中心にして各学年でたくさん準備を進めてきました。児童玄関には、1・2年生が一文字一文字丁寧に色塗りをした「祝 ごそつぎょうおめでとうございます」のメッセージが並びました。体育館廊下は、3年生が花飾りと輪飾りできれいに飾り付けてくれました。そして、会場の体育館のステージは、4年生が大きな「ありがとう」の文字と色とりどりの風船で華やかにしてくれました。

会の中では、1・2年生はダンスのプレゼント、3年生はクイズ「6年生に聞きました」、4年生は「6年生調査隊」と題して6年生にインタビューした結果をもとにクイズを出題しました。5年生は、6年間の出来事を音楽に載せて写真で紹介しました。どの発表も、6年生は嬉しそうな表情で楽しんでいました。



そして、縦割り班ごとにお世話になった6年生にメッセージ色紙をプレゼント。色紙を見ながら笑顔がこぼれる6年生でした。6年生からは、映像で「橋田小学校のいいところ」の紹介がありました。「あいさつがいい」「みんな仲がいい」「みんな元気」「地域の人と仲良し」「自然がいっぱい」「カメがいる」…など、たくさんの橋田小のいいところを伝えてくれました。

6年生への「ありがとう」の気持ちがたくさんつまった心温まるひとときでした。そして、6年生が築いた伝統をしっかりと受け継ぎ、在校生で力を合わせてより楽しくより良い橋田小学校をつくっていこう、そんな子どもたちの思いを感じたひとときでした。



SDGsはしたプロジェクト

2月号でもお知らせしましたように、次年度から委員会活動に替えて子どもたち主体のプロジェクト活動が始まります。子どもたちの希望をもとに、以下の9個のプロジェクトが立ち上がりました。既に活動を始めているプロジェクトもあり、子どもたちの意欲を感じます。4月から新4~6年生が学年を超えて力を合わせて活動していきます。

イラスト…イラスト大会やぬりえ大会をします。

なかよしイベント隊…みんなが仲良くなる楽しいイベントを企画します。

エコクリーンプロジェクト…リサイクル・リユース・ゴミ拾いなどのエコ活動をします。

生活・かざりプロジェクト…トイレットペーパーの補充や季節の飾りづくりをします。

花プロジェクト…花や植物を育てて玄関や花壇を花でいっぱいにします。

ウェザー&ブックセンター…天気予報を知らせたり本の貸出やランキングをしたりします。

クローバー新聞…全校のみんながうれしくなる新聞を月2回発行します。

橋田放送プロジェクト…朝・昼・そうじの放送を流したり放送イベントをしたりします。 スポーツイベント…おにごっこやドッジボールなどのスポーツイベントを企画します。

感謝状と花の種をいただきました

皆様からご協力いただいた使用済みの巻き芯を「ニチバン巻き芯ECOプロジェクト」に送ったところ、右の感謝状とマリーゴールドなどの5種類の花の種をいただきました。また、協力団体としてホームページにも掲載されました。ペットボトルキャップについては、三条市の北興商事株式会社のホームページ「2月分の回収実績」に校名が記載されました。回収活動は、4月からは上記のエコクリーンプロジェクトにて引き続き行っていきます。ご協力をお願いいたします。



1年間 数々のご協力をありがとうございました!~各種ボランティア PTA 活動~

多くの組織や地域の皆様からご協力をいただき、今年度も充実した教育活動を行うことができましたことに、感謝申し上げます。

2月20日(木)の学校運営協議会では、委員の皆様から今年度の活動に対する評価と次年度に向けての貴重なご意見をいただきました。2月27日(木)には6年生を送る会の学習参観、学年懇談会、PTA評議員が行われました。PTA評議員では、各委員会で次年度の活動に向けた引継ぎ事項について検討していただきました。3月4日(火)には複式学級編制に向けた第2回説明会を行いました。令和8年度から始まる複式学級の対象となる保育園から現2年生の保護者の皆様に対して教育委員会と学校の意向を説明させていただきました。3月7日(金)には育成協総会を開き、令和7年度の活動についての審議等を行いました。

ボランティア活動では、5年生家庭科ミシンの学習の補助、3年生サケ稚魚放流活動の見守り、4年生総合発表会の参観、地域の方と遊ぼう等、本当に多くの皆様から支援していただきました。令和7年度も変わらず本校の教育活動へのご協力をよろしくお願いいたします。

令和7年度の変更点についてのお知らせ

1 校時表の見直しについて

子どもたちの学校生活にリズムをもたせてより過ごしやすくするため、以下のように変更 します。

- ・朝活動をスタートアップタイム (月・金)、朝清掃 (火・木)、フッ化物洗口 (水) にします。
- 60 分授業をなくし、全て 45 分授業にします。
- ・休憩時間を、2時間目終了後30分、給食後30分にします。
- ・下校時刻を5時間授業日14時30分、6時間授業日15時20分にします。

2 名札について

これまで、各ご家庭で齋藤屋百貨店様から購入いただいていましたが、名札ケース、名札ともに学校で用意し、学級費より一人55円で支出させていただきます。また、登下校中の防犯の観点から、名札は学校で保管し、登校後着用し下校前に外します。服に穴が開くことを防ぐ名札留めを使用したい場合は、4月に入りましたら記名して学校に持たせてください。

4月の予定

- 7日(月)新任式 始業式 入学式準備
- 8日(火)入学式
- 9日(水)2~6年給食開始
- 10日(木)1年給食開始
- 11日(金)見守り隊面識会 集団下校
- 14日(月)プロジェクト活動①
- 15日(火)2・4・6年知能検査
- 16日(水)小教研のため4時間授業
- 17日(木)6年全国学力・学習状況調査
- 25日(金)学習参観 PTA総会 学年懇談会
- 29日(火)昭和の日
- 30日(水) 4時間授業 家庭確認日



学校ホームページもご覧になってください http://gosenhashitasyou.sakura.ne.jp/

